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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более 33,5 млн. руб. составили субсидии на содержание оленей 
сельхозпроизводителей Таймыра 

Государственная финансовая поддержка в рамках программы "Развитие сельского 
хозяйства и регулирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия 
в Красноярском крае на 2010-2012 годы" оказана шести сельскохозяйственным 
товаропроизводителям Таймыра, занимающимся разведением домашних северных оленей. 
Эту тему обсудили на заседании территориальной трехсторонней комиссии по 
регулированию социально-трудовых отношений. 

 Общая сумма субсидий на содержание одной головы оленя из федерального и краевого 
бюджетов составила более 33,713 млн. руб.  

 В рамках грантовой поддержки – по 15 крупным и 7 малым грантам – в этом году на 
Таймыр привлечены финансовые средства 14 млн. руб. 44 сельскохозяйственным и 
промысловым организациям, индивидуальным предпринимателям оказана финансовая 
поддержка на компенсацию части затрат на оплату потребления электроэнергии, связанного с 
производством сельскохозяйственной продукции, и на компенсацию части затрат, связанных 
с реализацией мяса домашнего северного оленя. На этом было потрачено более 23,421 млн. 
руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке пройдут торжества по случаю 75-летия музея 
Пятого, шестого и седьмого октября в Дудинке пройдут торжественные мероприятия, 

посвященные 75-летию со дня основания Таймырского краеведческого музея. Для участия в 
праздновании приглашены гости из Москвы, Санкт-Петербурга, Красноярска, из Эвенкии и 
других территорий России.  

Среди участников торжеств – Марат Беринг, прямой потомок капитана командора 
Витуса Беринга, Маола Ушакова, дочь полярного исследователя Георгия Ушакова, Николай 
Ловелиус – учёный-биолог, профессор Санкт-Петербургского университета имени Герцена и 
Елена Кооп, московский историк-архивист. Участие в юбилейных мероприятиях также примут 
сотрудники Эвенкийского музея Елена Павлова и Анна Кузенко, ветеран военной службы, 
консультант и помощник Таймырского музея Валерий Гайдук, бывший начальник управления 
культуры администрации Таймырского автономного округа Юрий Градинаров и заместитель 
министра культуры Красноярского края Ольга Васильева.  В числе почётных гостей и бывшие 
сотрудники музея, в прошлом – дудинцы, а нынче жители других городов – Людмила 
Симанкова, Галина Демьянова, Людмила Чурилова.  

5 октября состоится пресс-конференция, организованная для местных СМИ и встреча с 
ветеранами музея под названием «История Таймыра – история музея – моя судьба». 6 
октября планируется проведение круглого стола «Таймырский краеведческий музей – 
хранитель, коммуникатор, катализатор» и праздничная программа «Музею – 75!». Завершатся 
юбилейные торжества 7 октября. В этот день в музее пройдут презентации книги «Дудинка. 
Время. Люди. Судьбы» и каталога «Украшения долган. Металл», а также  состоится концерт 
фольклорных групп.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Детские площадки Норильска подвергли ревизии 

Власти Норильска определили балансодержателей детских игровых комплексов. 
Совещание на соответствующую тему состоялось в администрации города в четверг. 

 Как рассказал журналистам по итогам мероприятия сити-менеджер Алексей Ружников, 
специалисты выяснили общее количество площадок, находящихся во всех районах города, 
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оценили их техническое состояние, определили затраты на их ремонт и 
содержание (средства планируется предусмотреть в муниципальном бюджете на будущий 
год). 

 "В течение двух недель мы должны составить акт на каждую детскую площадку. Как мы 
понимаем, есть даже не площадки, а элементы площадок, которые установлены во дворах и 
сегодня не соответствуют требованиям, наверняка, не сертифицированы. Поэтому, после 
оценки состояния всех площадок будет составлен акт и тогда мы определим необходимость 
демонтажа и замены их на новые", – сказал руководитель администрации города. 

 Что касается относительно новых детских площадок, находящихся в хорошем 
состоянии, Ружников отметил, что "уже начиная с 2013 года, мы сможем провести конкурсы и 
сможем их соответствующим образом и ремонтировать, и содержать". 

 Из 135 детских площадок города 92 находятся в ведении муниципалитета, 43 
расположены на придомовых территориях. "Скорее всего, мы договоримся с управляющими 
компаниями, и они 43 площадки возьмут на содержание сами. Это будет общедомовым 
имуществом и будет зависеть от решения собственников – желают они иметь площадку в 
своем дворе либо не желают", – резюмировал Ружников. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

7 студентов НИИ вернулись с заграничной практики 
Студенты Норильского индустриального института вернулись с практики, которую 

проходили в Финляндии – на финском подразделении "Норильского никеля" в Харьявалте. 
Они знакомились с зарубежным металлургическим производством, сообщает ТРК "Северный 
город".  

 В этом году на практику был очень серьезный отбор. Претенденты должны были 
подготовить презентацию о себе, информацию о Харьявалте на английском языке, ответить 
на вопросы комиссии. В итоге выбрали 7 учащихся НИИ. 

 Иинститут уже более 10 лет отправляет студентов на практику в Финляндию. В прошлые 
годы такие поездки финансировал благотворительный фонд Владимира Потанина. В этом 
году институту помог директор Заполярного филиала "Норильского никеля" Евгений 
Муравьев. 

 "Студенты прикасаются к другому производству, к другим технологиям и требованиям, к 
другому отношению к людям. Студенты, на мой взгляд, приобретают неоценимые знания, 
маленький, но опыт в плане реализации, технологии и всех технических вопросов", – 
рассказал проректор НИИ по учебной и научной работе Михаил Маркеев.  

 Он отметил, что один из выпускников НИИ, который ранее проходил практику в 
Финляндии, получил от завода в Харьявалте приглашение на работу, сдал экзамен по 
иностранному языку и успешно там трудится. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярске почти на 2 рубля подорожал хлеб. В среднем цена поднялась на 10%.  
С начала октября ценники на хлеб в Красноярске выросли в среднем на 1,9 рубля за 

булку. Самый популярный среди горожан Фирменный производства ОАО Красноярский хлеб 
— теперь стоит 22 рубля. Льготная цена изменилась с 14, 8 до 16 рублей за буханку. 

Цены на хлеб были неизменны в течение двух лет, поэтому повышения производители 
требовали давно. В пресс-центре ОАО Красноярский хлеб объясняют, что подорожание 
имело объективные причины.  

Цены на топливо поднимались уже трижды, с 10 до 15% на три вида топлива. Ценники на 
муку возросли с 6,7 до 16 рублей. С 1 июля подорожала электроэнергия, — пояснили в 
компании. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

 
Краевой фонд науки поможет сохранить цивилизацию Севера  

В Красноярском крае благодаря региональному Фонду науки заработал научно-
образовательный центр по реализации проекта "Современные проблемы коренных народов 
Севера и Сибири". Об этом на заседании экспертной комиссии Фонда науки рассказала 
руководитель проекта Наталья Копцева. 

Напомним, что в северных районах региона сейчас добываются преимущественно 
полезные ископаемые, но абсолютно не задействован человеческий ресурс. Северные 
народы наиболее адаптированы к суровым условиям, и авторы проекта хотят дать им 
необходимые знания и возможности для экономического и инновационного развития. 

Краевой фонд науки выделил полтора миллиона рублей на реализацию проекта, 
руководители которого определили несколько направлений работы. Перед проектом стоит 
задача сохранить и развить национальные языки, а также национальные художественные 
промыслы аборигенных народов Севера. Еще одно направление, в котором будут 
действовать участники проекта - пропагандировать культурное наследие и национальную 
эпическую литературу малочисленных народов. 

"Мы провели комплексные экспедиции туда, где живут коренные народы края, чтобы 
изучить ситуацию в условиях ускоренного освоения Арктики. Север это совершенно другая 
цивилизация со своими устоями и укладами. Коренные народы могут принести огромную 
пользу региону, а мы "прячем их в музей", вместо того, чтобы задействовать их человеческий 
потенциал. Это неправильно", - говорит директор краевого фонда науки Андрей Иптышев. 

ИА Пресс-Лайн 
 

Инфляция в крае в сентябре составила 0,8% 
 В сентябре сводный индекс потребительских цен составил 100,8 %, с начала 2012 года 

– 105,8%. За месяц стоимость продовольственных товаров увеличилась на 0,5%, с начала 
года на 6,4%. Непродовольственные товары стали дороже в сентябре на 0,8%, с начала года 
— на 3,9%. Индекс тарифов на услуги составил 101,3% , с начала 2012 года – 107,8%. 

 Стоимость минимального набора продуктов питания в конце сентября 2012 года 
составила 2929,82 рубля в расчете за месяц и по сравнению с концом августа текущего года 
уменьшилась на 0,2 процента, с начала года увеличилась на 8,0 процента. 

НИА 
 

Виктор Томенко познакомил участников конференции ОЭСР со стратегическими 
планами региона 

 В рамках VIII конференции Организации экономического сотрудничества и развития 
(ОЭСР) состоялось заседание, которое было посвящено теме модернизации экономики 
неурбанизированных территорий. 

 Со стратегическими направлениями развития Красноярского края участников 
конференции познакомил председатель Правительства края Виктор Томенко. В своем 
выступлении он рассказал о значимости края для России, а также о том, как будут 
развиваться основные отрасли экономики региона – цветная металлургия, энергетика, 
нефтегазовый комплекс, а также лесная и агропромышленная отрасли, сообщает пресс-
служба Губернатора и Правительства Красноярского края.  

 «Наверное, кто-то может сделать вывод, что Красноярскому краю просто повезло – он 
богат ресурсами, которые осваивают крупнейшие российские компании с мировым именем. И 
нам можно ничего не делать, радуясь сложившейся ситуации. Но все не так просто, как 
кажется. Возможности добывающих предприятий не безграничны. Исключительно на 
эксплуатации природных ресурсов невозможно обеспечить конкурентоспособность региона. 
Уже сегодня налоги добывающих компаний не обеспечивают достаточный уровень доходов 
регионального бюджета. Поэтому мы вынуждены пока ежегодно наращивать государственный 
долг, чтобы поддерживать качество жизни населения и динамику развития социальной 
сферы. С учетом этого основным направлением перспективного развития края мы считаем 
изменение его существующей экономической модели. Ставим перед собой задачу создания 
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на базе сегодняшней сырьевой направленности региона новой системы 
индустриального развития с глубокой переработкой добываемого здесь сырья и 
производством продукции с высокой добавленной стоимостью», - заявил Виктор Томенко. 

 Председатель Правительства подчеркнул, что руководство края заинтересовано в 
обсуждении экономических проблем регионального развития и поиске оптимальных путей их 
решения с международными экспертами. «Мы открыты к диалогу, готовы заимствовать 
лучший опыт, накопленный странами-участницами ОЭСР, и учитывать его при реализации 
стратегии развития края», - отметил премьер-министр. 

НИА 
 

Павел Семизоров: необходимо менять систему управления такими районами, как 
Эвенкийский  

2 октября состоялось заседание комитета по делам Севера и коренных малочисленных 
народов, на котором депутаты рассмотрели отчет Счетной палаты по итогам проведенной 
проверки использования бюджетных средств Эвенкийским муниципальным районом. 

Многоплановая проверка Счетной палатой выявила большое количество нарушений, в 
результате чего краевой контрольный орган пришел к неутешительным выводам: необходимо 
срочное принятие мер по формированию долгосрочной концепции развития территории. 

«Из доклада, который нами был заслушан, можно сделать вывод о неэффективности 
системы северного завоза. Постоянно ведутся разговоры о том, сколько выделяется денег, 
всем известны нормы, всем известна стоимость тех топливных ресурсов, которые завозятся 
по этой программе. И потом все равно из года в год происходит повышение в разы средств, 
которые тратятся на реализацию этой программы. Бюджет тем самым вырастает в два-три 
раза в течение года. Прослеживается коррупционная составляющая. Это говорит о том, что 
система, которая используется сейчас для проведения мероприятий по Северному завозу — 
неэффективна», — прокомментировал заслушанный доклад Павел Семизоров, депутат 
фракции ЛДПР. 

«Счетной палатой было выявлено, что штатная численность органов местного 
самоуправления в 5-6 раз превышает установленную предельную численность этих органов 
для муниципальных образований с аналогичной численностью населения. Можно сказать, что 
даже на содержание этого аппарата денег затрачивается намного больше, чем 
муниципальный район зарабатывает, — отметил Семизоров. — Несмотря на такую высокую 
бюджетную обеспеченность, в районе отмечается снижение уровня жизни населения. Бюджет 
Эвенкии является высокодотационным — за три года было вложено около 130 миллионов 
рублей дотаций на поддержание муниципальных предприятий мясопереработки. Тем не 
менее, эти предприятия остались убыточными. А поскольку они убыточны, можно смело 
говорить о нарушениях в использовании целевых средств краевого бюджета. Когда 
заработная плата аппарата в разы превышает оклад оленеводов и рыбаков, на деятельности 
которых, собственно, и держится все предприятие, ни о какой социальной поддержке и 
обеспечении прав коренных малочисленных народов речи быть не может. Неэффективность 
управления налицо и нужно принимать меры по изменению ситуации. Притом сменой 
руководителей вопрос не решить, необходимо менять именно систему управления такими 
районами». 

ИА Пресс-Лайн 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Минкультуры предлагает реформировать библиотеки в интернет-образовательные 
центры 

Районные библиотеки должны реформироваться, книгохранилища больше не актуальны, 
считает министр культуры РФ Владимир Мединский. 

Он добавил, что в ведении министерства культуры находятся несколько крупных 
библиотек - Ленинка, Иностранной литературы, Салтыкова-Щедрина и др. "Думаю, они будут 
существовать в веках, как кладези знаний. Недавно ходил в Ленинку. Количество посетителей 
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не уменьшается - только здесь можно найти многое по части диссертации", - сказал 
министр на брифинге в четверг в Москве. 

Вместе с тем, по его словам, городские и районные библиотеки если и будут 
существовать, то их нужно реформировать в интернет-образовательные центры досугового 
плана, куда приходят люди пообщаться, спокойно поработать, пройти электронный курс. 
"Библиотеки книгохранилищ - объективно их перспектива не велика", - считает министр. 

INTERFAX.RU 
 

Через десять лет пенсии вырастут в 3 раза 
Размер пенсии в среднем будет составлять 24 тысячи рублей уже через десять лет, 

заявила вице-премьер по социальным вопросам Ольга Голодец. При этом пенсионный 
возраст не повысится. Кроме того, после проведения пенсионной реформы каждый россиянин 
сможет сам формировать размер собственной пенсии. 

По словам Голодец, "сегодня пенсионное обеспечение не является острой темой в 
государстве, она ушла на второй-третий план, более остро стоят темы жилищного 
обеспечения и здравоохранения". 

"На следующий год пенсия должна достичь 10,3 тысяч рублей. К 2023 году мы должны 
быть на уровне 24 тысяч рублей в среднем по стране. То есть уровень пенсий – это для нас 
абсолютный приоритет в отношении нашего общества. Россияне должны иметь право на 
гарантированную достойную пенсию", – сказала Голодец. 

Вице-премьер напомнила, что сейчас средний размер пенсии в России составляет 9,7 
тысячи рублей, однако в некоторых регионах этот показатель перешагнул за 20 тысяч рублей 
у пенсионеров старшего возраста. "Это социально приемлемый уровень", – отметила 
передает РИА Новости вице-премьер. 

Голодец заявила, что новая концепция пенсионной реформы не означает повышения 
пенсионного возраста. По ее словам, в связи с пенсионной реформой у каждого россиянина 
появляется возможность самому формировать размер пенсий. "Вы можете работать меньше, 
но платить больше, можете работать больше, а платить меньше. Или меньше и платить, и 
работать, но получить в итоге меньшую пенсию", – сказала Голодец, имея в виду отчисление 
налогов. 

Также вице-премьер затронула вопрос реформы образования. По ее словам, проект 
госпрограммы "Развитие образования" в ближайшее время будет внесен в правительство и 
утвержден. В свою очередь, министр образования и науки России Дмитрий Ливанов сообщил, 
что программа начнет реализовываться 1 января 2013 года и рассчитана до 2020-го. 

«Дни.ру» 
 

Священники смогут участвовать в выборах 
Русская православная церковь разрешила священникам принимать участие в выборах в 

органы власти в исключительных случаях. Это сделано для того, чтобы противостоять 
партиям, стремящимся использовать власть для борьбы с церковью. При этом участие в 
выборах по партийным спискам не даст священнослужителю право быть членом 
политической партии. 

"Если какая-то политическая сила говорит о том, что она ставит одной из целей своего 
существования противодействие РПЦ и использует для реализации этой цели выборную 
власть – в этом случае, только после получения благословения Священного Синода или 
Синода самоуправляемой церкви, конкретный человек именно с целью противостояния этой 
позиции может в исключительном случае становится членом законодательного органа 
власти", – уточнил глава Синодального информационного отдела Владимир Легойда. Он 
добавил, что речь также идет и об исполнительных органах власти. 

В случае, если священноначалие сочтет недопустимой деятельность клирика на его 
посту, оно вправе отозвать свое благословение. В этом случае избранный клирик обязан 
оставить свою должность.  

Легойда также отметил, что позиция РПЦ в отношении участия священнослужителей в 
политической жизни остается неизменной. В постановлении, принятом Синодом, 
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подчеркивается недопустимость занятия священнослужителями каких-либо партийных 
должностей и постов – независимо от того, предполагают ли они работу на 
профессиональном уровне или членство в партии, передает РИА Новости. 

Под это постановление Синода попадает, в частности, Иван Охлобыстин – запрещенный 
в служении священник РПЦ, который является главой высшего совета "Правого дела". Сам 
Охлобыстин заявлял ранее, что членом партии не является и лишь выполняет функции 
кадровика. 

«Дни.ру» 
 

Миронов: Неспособность правительства обуздать инфляцию вызвана ошибочной 
тарифной политикой 

Лидер партии "Справедливая Россия", руководитель фракции "СР" в Госдуме Сергей 
Миронов убежден, что неспособность нынешнего правительства обуздать инфляцию вызвана 
ошибочной тарифной политикой.     

"В последние недели растет поток сообщений с разных концов России о повышении цен 
на различные виды продовольствия, бензин и другие товары. Особенно тревожно, что в ряде 
регионов уже дошло и до подорожания хлеба", — указал Миронов в своем блоге.    

"При всем нашем критическом отношении к деятельности предыдущего состава 
правительства РФ, надо признать, что линия на борьбу с инфляцией им выдерживалась. В 
2008 году этот ключевой показатель составлял 13,3%, а потом ежегодно снижался, и в 2011 
году достиг рекордно низких для России 6,1%. А вот нынешнее правительство во главе с 
лидером "Единой России" Дмитрием Медведевым, увы, оказалось не в состоянии продолжить 
позитивную тенденцию. Уже очевидно, что рост потребительских цен в 2012 году превысит 
прошлогодние показатели. Пока Минэкономразвития, делая хорошую мину при плохой игре, 
заявляет о 7% на конец года, но независимые эксперты называют куда более высокие 
цифры", — подчеркнул лидер "Справедливой России".   

"У нынешнего правительства явно не хватает политической воли для обуздания 
непомерных тарифных аппетитов монополистов, излечения их от "тарифной наркомании". 
Что мы видим сегодня? Только прошли июльское и сентябрьское повышения тарифов на 
услуги ЖКХ, а уже вовсю лоббируется вопрос: как бы в 2013-м году обеспечить не только 
плановые, но еще и дополнительные повышения. Им, дескать, надо "компенсировать убытки", 
понесенные из-за полугодовой "тарифной паузы". С такими предложениями, в частности, 
выступила Федеральная служба по тарифам. Если учесть, что опережающими инфляцию 
темпами предлагается повышать также и тарифы на газ и электроэнергию, то понятно, какую 
нервозность все это вызывает и у бизнеса, и у промышленников, и у торговли, и у населения. 
Что, спрашивается, должно происходить с инфляционными ожиданиями в стране, если 
правительство "плавает" в этих вопросах? Естественно, они начинают расти, как на дрожжах", 
— написал Миронов.   

Нынешняя инфляция в России порождается большей частью не монетарными, а 
рукотворными причинами, уверен политик. 

«Росбалт» 
 

Минюст РФ: В России зарегистрировано 40 политических партий. 
В России на сегодняшний день зарегистрировано 40 политических партий, еще 204 

заявки от оргкомитетов находятся на рассмотрении Министерства юстиции РФ. Об этом 
сообщил в рамках встречи спикера нижней палаты Сергея Нарышкина с представителями 
непарламентских партий директор департамента по делам некоммерческих организаций 
(НКО) Минюста РФ Владимир Титов. 

Напомним, в апреле 2012г. Государственной думой был принят закон, значительно 
упрощающий процедуру регистрации партий. 

..По состоянию уже на 10 апреля 2012г. в Минюст РФ были направлены уведомления об 
образовании партий от 130 организационных комитетов. Кроме того, по словам 
представителя Минюста, спустя 6 месяцев от начала реализации новых положений закона 
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"активность граждан по созданию новых политических партий не спадает". На 
сегодняшний день 204 оргкомитета намерены создать новые политические партии. 

В.Титов отметил, что предыдущие положения редакции закона и требования к 
численности членов политической партии "побуждали к недобросовестному подходу при 
формировании своих региональных отделений, а зачастую к прямой фальсификации 
сведений о членах партии, что являлось причиной частых отказов в государственной 
регистрации". 

На сегодняшний день Минюстом РФ зарегистрированы 40 политических партий, 7 из 
которых были зарегистрированы ранее. Также по решению Европейского суда по правам 
человека была восстановлена регистрация Республиканской партии России. Пяти 
политическим партиям Минюст РФ отказал в регистрации "по различным мотивам". В 
частности, было отказано в регистрации Экологической партии России, в программе которой, 
по мнению Минюста, были признаки экстремизма, а также попытки "разжигания социальной 
розни". 

Кроме того, была приостановлена регистрация еще 16 политических партий. В.Титов 
пояснил, что приостановление регистрации политических партий возможно на срок от 2 до 3 
месяцев с последующим продолжением регистрации после устранения всех выявленных 
нарушений. 

РБК 
 

ОСАГО подорожает минимум в два раза 
В ближайшее время россиян ожидает рост стоимости полисов ОСАГО. Как сообщает 

издание «КоммерсантЪ», рост базовых ставок может составить до 50%. Поводом для этого 
послужили поправки Минфина, благодаря которым лимиты по страхованию в рамках ОСАГО 
увеличиваются со 160 тыс. рублей до 500 тыс. рублей, а по ущербу за повреждения — с 120 
тыс. рублей до 400 тыс. рублей. Чтобы компенсировать подобное увеличение выплат, в 
правительстве решили пропорционально увеличить и стоимость полисов. 

Впрочем, власти понимают, что единовременное увеличение тарифов вызовет 
социальное недовольство. Поэтому, скорее всего, будет предусмотрен переходный период, в 
течение которого автомобилисты получат некий тарифный «коридор» и смогут выбрать: 
покупать более дешевый полис по старым ценам, но с меньшим лимитом выплат, либо 
приобрести новый полис, который, при этом, обойдется дороже. В настоящее время 
законопроект находится на доработке, и не исключено, что в него будут внесены и другие 
пункты, которые помогут «успокоить» автомобилистов, недовольных подорожанием. 

Другое предложение, касающееся роста стоимости ОСАГО, поступило в Госдуму, 
сообщает «Российская Газета». В нем предлагается ввести повышенный коэффициент в 
стоимость полиса ОСАГО не для всех водителей, а лишь для тех, кто неоднократно 
попадался на «тяжелых» нарушениях. К ним относятся выезд на встречную полосу, проезд 
через ж/д-переезд на запрещающий сигнал светофора, управление автомобилем в пьяном 
виде, будучи лишенным прав, без регистрационных знаков или с незаконно установленными 
проблесковыми маячками. Для таких водителей увеличение суммы полиса предусмотрено в 
10 раз. 

Возможно, столь суровая мера выглядит, на первый взгляд, разумно: любишь лихачить? 
— Будь готов платить, если не за штрафы, так за ОСАГО. Однако этот же законопроект 
предлагает такой же повышенный коэффициент для тех, кто превысил скорость на 30 км/ч. К 
примеру, по ГОСТу положено снижать скорость на трассе соответствующими знаками не 
более чем на 20 км/ч. Однако в российских реалиях так происходит редко: едет водитель там, 
где разрешено 90 км/ч, и вдруг получает временный знак с ограничением в 20 км/ч. К тому же 
даже в КоАП не предусмотрены меры ответственности за превышение скорости более чем на 
30 км/ч — есть за превышение на 10, 20, 40 и 60 км/ч. Неясно и откуда страховщики возьмут 
данные о нарушениях. 

Как бы там ни было, очевидно одно: за увеличение стоимости полисов ОСАГО власти 
взялись всерьез. Остается лишь надеяться, что законы будут доработаны, коррупционная 
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составляющая исключена, а автовладельцы получат «компенсацию» в виде увеличенных 
страховых выплат и других возможностей. 

авто@mail 
 

Социологи предупредили о бунте на Болотной. Новый всплеск протестов будет более 
жестоким и менее управляемым 

Протестные настроения в России на время ослабнут и даже могут полностью сойти на 
нет, однако затем ожидается новый всплеск - более жестокий и менее управляемый. И 
виноваты в этом будут власти, которые начали закручивать гайки, говорится в аналитическом 
докладе "Протестное движение в России в конце 2011-го - 2012-м году", подготовленном 
"Левада-центром". 

Ужесточение законодательства и громкие политические процессы мешают консолидации 
протестного движения и ведут к ограничению гражданских инициатив. "Однако эти действия 
власти никак не снимают системных противоречий, которые привели к массовым протестам в 
декабре 2011 года. Консервация политического режима дает временную передышку, но 
сохраняет внутреннюю нестабильность системы, никак не решает проблему ее 
неэффективности", - отмечается в докладе. 

Разрушение гражданских структур, которые направляли протестное движение в мирное 
русло, увеличивает риск того, что "следующий неизбежный всплеск общественного 
недовольства будет менее управляемым и более жестоким", предрекают социологи. 

Нынешнему протестному движению, по мнению опрошенных "Левада-центром" лидеров 
оппозиции, не хватает силы для того, чтобы принудить к уступкам власть, обладающую 
"несопоставимыми финансовыми и информационными ресурсами, аппаратом пропаганды, 
насилия, управления". Более того, государственный аппарат по-прежнему опирается на 
широкие общественные слои. В результате в рядах сторонников растет сомнение в том, что 
3% - 5% населения способны изменить политическую систему. "Для того, чтобы добиться 
уступок со стороны власти, потребуется заручится поддержкой широких общественных слоев, 
в том числе тех, кто сегодня поддерживает путинский режим", - говорится в докладе. 

Однако пока протестное движение сталкивается с целым рядом проблем, главная из 
которых - отсутствие четкой программы действий. "Пока что нет лидера или партии, у которых 
есть четкий план. Необходима "дорожная карта", в которой были бы прописаны конкретные 
выполнимые цели и задачи, к осуществлению которых можно приступать уже сейчас, 
взаимные обязательства лидеров и рядовых участников движения", - советуют эксперты 
"Левада-центра". 

С выводами доклада согласен политолог Станислав Белковский. "Речь идет о полевении 
протестного процесса. Левые всегда более жестче настроены, чем либералы, и готовы к 
прямым столкновениям с властью", - приводит слова эксперта "РБК daily". Массово люди 
выходить на улицу начнут после того, как "устанут от Путина", уверен он. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Как бизнес, чиновники и политики отметят юбилей Путина 
Президент Владимир Путин в воскресенье будет праздновать шестидесятилетие. РБК 

daily спросила частные и государственные компании, ведомства, провластных и 
оппозиционных политиков, что они подарят имениннику и как отпразднуют его день рождения. 
Самый популярный подарок — открытка, но не обойдется и без более весомых презентов. 

Говорят, что поздравлять с днем рождения заранее плохая примета. Собеседники РБК 
daily оказались суеверными, так что распаковывать подарки Владимир Путин начнет только в 
воскресенье. Разве что глава Минфина Антон Силуанов признался, что отправил 
поздравительную открытку президенту еще в среду. Не иначе чтобы пришла вовремя. 

Нагрузка на ближайшее к Кремлю отделение «Почты России» в выходные будет 
рекордной. Телеграммы и открытки Владимиру Путину отправят председатель Высшего 
арбитражного суда Антон Иванов, трудовые коллективы предприятий группы ГАЗ, экс-
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совладелец «Вимм-Билль-Данна» Давид Якобашвили, СЕО компании Unilever Пол 
Полман и ассоциация «Русбренд». 

Не отстанут и главы других государств, но в МИДе затруднились сказать, сколько писем 
уже пришло на имя Владимира Путина. 

Сама «Почта России» приготовила президенту «подарок-сюрприз». «К юбилею 
президента Владимира Путина подготовлено поздравление от многотысячного коллектива 
ФГУП «Почта России» как от самой большой трудовой семьи страны и участников 
«Общероссийского народного фронта», — говорится в сообщении пресс-службы компании. 

В «Газпроме» и РЖД не стали комментировать подготовку к юбилею президента. 
«Вопросом поздравления наверняка занимается Игорь Сечин — в пресс-службе об этом пока 
ничего не известно», — отметили в «Роснефти». Одна из крупных госкорпораций уточнила, 
что намеревается подарить г-ну Путину скульптурную композицию, «посвященную истории 
его семьи» (отец и мать Владимира Путина участвовали в обороне Ленинграда во время 
Великой Отечественной войны. — РБК daily). 

Источники в банковских кругах рассказали, что, как правило, руководители крупнейших 
банков лично приезжают на подобные праздники с подарками. «Если же праздник не 
отмечают, то просто от главы банка отправляются гигантские и не очень подарки с цветами в 
приемную именинника», — говорит собеседник издания. 

«Мы не подарили ему мотоцикл, так как ФСО запрещает ему на нем кататься из 
соображений безопасности. Хотя он не отказался», — сетует президент мотоклуба «Ночные 
волки» Александр «Хирург» Залдостанов. В итоге клуб подарит Владимиру Путину 
мотоциклетную жилетку с гербом России и подписью «президент России» и стилизованным 
волком на груди. «Это наша фирменная жилетка. Такая гладиаторская, и как защитный 
панцирь от падений, и достойно выглядит», — говорит байкер. Такая жилетка, по мнению г-на 
«Хирурга», будет кстати к куртке, уже подаренной «Волками» Владимиру Путину ранее. 

X5 Retail Group будет поздравлять президента низкими ценами и высоким качеством 
продукции. «Лучший подарок — это результат нашей работы, озвучить который мы сможем 
позже», — согласны в фонде «Сколково» и добавляют, что напишут имениннику «теплые 
слова на сайте». 

Сказать свое «теплое» президенту сможет любой желающий. Для этого 5 и 6 октября 
сразу в нескольких городах на центральных площадях будут работать съемочные группы 
«Молодой гвардии «Единой России» и каждый, кто захочет, сможет записать 
поздравительное видеообращение к президенту. Еще жители провинциальных городов 
смогут сфотографироваться с «макетом-фотографией Владимира Владимировича в полный 
рост» и получить снимок в подарок. 

Оппозиционеры тоже не останутся в долгу. Сергей Удальцов обещает «принести к 
администрации президента красочное пенсионное удостоверение». Организатор этого 
флэшмоба, координатор «Росагита» Вадим Коровин рассказал РБК daily, что мэрию о 
проведении мероприятия уведомили, но никакой реакции пока не последовало. 

Есть и те, кто не готовится к юбилею главы государства. Многих вопрос РБК daily о 7 
октября ставил в тупик, собеседники отвечали: «никак» или «мы не думали об этом». Пресс-
секретарь Coca-Cola в России Владимир Кравцов подчеркнул, что на компанию 
распространяется действие законодательства США о противодействии коррупции, которое 
запрещает дарить какие-либо подарки госслужащим в любой стране мира во избежание 
обвинений в получении необоснованных преференций. 

Представитель другой крупной транснациональной компании пояснил, что официального 
поздравления от лица компании не планируется, но ее руководители, лично знакомые с 
Путиным, собираются направить главе государства свои поздравления в частном порядке. А 
бизнесмен Вадим Дымов обещал «выпить рюмку за здоровье» юбиляра. 

Представители Пенсионного фонда вчера не смогли ответить на вопрос, как поздравят 
президента, сославшись на то, что руководитель фонда Антон Дроздов «с утра находится в 
правительстве. Кроме того, у него самого день рождения». В одном из ведомств признались, 
что еще не успели ничего купить главе государства, но просили их не выдавать. 

РБК daily 
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Юрий Крупнов: отставка Медведева состоится к концу осени 
Правительство уже ходит по острию. Перед ним резко встал вопрос жестких решений. 

Поэтому они заранее обосновывают жесткие решения, которые придется принимать через 
месяц-полтора. Своя логика в этом есть. Но это логика временщиков.  

Форум "ВТБ Капитала" "Россия зовет!" стал площадкой для целого ряда знаковых 
заявлений. "Отличился" и вице-премьер правительства РФ Аркадий Дворкович. "Мы не 
можем себе позволить одновременно иметь очень высокий уровень социальной защиты в 
системе, построенной на патерналистских принципах, одновременно очень большую армию и 
одновременно очень большой объем госсобственности, но еще и заодно очень низкие цены 
на энергоносители внутри страны", - заявил Дворкович на форуме "ВТБ Капитала" "Россия 
зовет!" 

Заявление Дворковича - абсолютно программно. Зная, что Дворкович близок, в первую 
очередь, к Медведеву, можно не сомневаться, что нам озвучено кредо команды Медведева. 
Что сказал Дворкович? Человек, который отвечает за экономику, то бишь должен говорить 
про экономику и создавать производства и индустрии, которые будут давать доходы, уже 
много лет ничего не говорит про экономику, про технологию получения нового общественного 
богатства и денег, а говорит исключительно о политике, как будто он сам есть президент РФ, 
а не человек, поставленный отвечать за экономику. Этот момент очень показателен, потому 
что так ведет себя все правительство. На 90% оно занимается только политикой и говорит о 
политике, в политическом залоге. Таким образом, мы с вами определенно можем надеяться 
на самые негативные экономические результаты в ближайшее время. На пути к близкому 
падению мы фактически в еженедельном режиме слышим бесконечные разговоры о том, что 
реализовать указы Путина невозможно, невозможно иметь одновременно и большую армию, 
и нормальную социальную сферу. Возникает вопрос: "Зачем тогда правительство?" 

Кроме того, для чего у нас в стране экономика? Как она понимается? В духе 
позднесоветского лозунга о том, что экономика должна быть экономной? Видимо, да. Похоже, 
наше правительство собирается экономить на всем вместо того, чтобы создавать 
общественное богатство и производить новую стоимость, как во всем мире. Наши 
экономисты, как в правительстве, так и в экспертном сообществе, любят рассказывать, как 
"по одежке надо протягивать ножки", но ни слова не говорят о том, что они делают, чтобы у 
нас появились дополнительные деньги. 

Не дело Дворковича обсуждать способности Боливара, который якобы не вынесет двоих. 
Его способности должен определять президент. Задача правительства сейчас - обеспечивать 
технологические возможности. 

В настоящий момент речь идет о том, что в ситуации неминуемого падения цен на 
энергоносители и кризиса, по сути Дворкович (который начинал 10 лет назад в экспертно-
аналитическом отделе президента, а, значит, создавал эту экономику), расписывается, что 
кроме зависимости от цен на энергоносители на мировом рынке, никакой индустрии он не 
построил. И одно дело, если Дворкович рассказывал о Боливаре Зимбабве, если бы он 
приехал туда как эксперт, а другое дело, когда он 10 лет уже сам заведует экономической 
политикой или имеет к этому отношение. 

По сути, он заранее дает оправдание кризисной ситуации, перед тем как пойдет 
секвестр, перед тем, как будут резать по живому. Смысл не в том, что Боливар вообще не 
выдержит, а в том, что правительство находится в жуткой ситуации, когда придется выбирать, 
что оставить. Он просто стелит соломку. Безусловно, нужна балансировка бюджета. Но за 
счет чего? У нас гигантские средства уходят неведомо куда. Даже если брать официальные 
цифры, отток капитала составляет 70 млрд долларов. При этом мы единственная страна 
среди развитых государств, у которой плоская шкала для доходов физических лиц, а ресурсы 
здесь гигантские. Нужен пересмотр итогов приватизации. Это тоже гигантские источники 
доходов. И, главное, необходима новая индустриализации и восстановление национальной 
промышленности. Однако Дворкович с упорством предлагает выбирать. Так не получится! 
Нам нужна сильная армия. Нам нужен сильный пакет госсобственности, иначе все разворуют 
и окончательно уведут за границу, и нам нужны максимально низкие цены на энергоносители, 
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поскольку их производим мы сами, а вовсе не импортируем с Луны. И да, это все надо 
делать одновременно! 

Поэтому, либо мы всей страной будем подстраиваться под неспособность Дворковича к 
работе в экономике, либо пора уже правительство подстроить под задачи страны, что 
означает, что правительство надо срочно менять, потому что их методы, их неолиберальная 
идеология не просто неадекватны, они убийственны. Их отставка представляется 
неизбежной. Правительство теряет все источники консолидации активов, хватает все, что 
плохо лежит. На это направлена и директива правительства изъять средства из 
"Роснефтегаза". Если глава государства Путин считает это нормальным, то это 
правительство будет фокусничать, если нет, то до конца осени Дмитрию Медведеву будет 
предложена почетная должность где-то подальше от бюджета. 

«Newsland» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.10.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 1210 ▼ 0, 07 

EUR 40, 2581 ▲ 0, 05 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


